

La Minería Artesanal

Más de 130 millones de personas viven en todo el mundo de la minería artesanal, la mayoría de ellos bajo el umbral de la pobreza y en unas condiciones que nada tienen que ver con lo que tradicionalmente entendemos como minería en países como el nuestro.



copyright: Yotam Ronen



copyright: Yotam Ronen

La minería artesanal tiene poco que ver con la minería convencional: los mineros artesanales son hombres y mujeres de comunidades rurales que han encontrado en la extracción de minerales una nueva forma de subsistencia. La falta de tecnificación, legalización de las propiedades, explotación de las multinacionales, perjuicios sobre la salud, inexistencia y precariedad en la aplicación de las normas de prevención de riesgos laborales, conflictividad, trabajo infantil, son elementos consustanciales de la minería artesanal.

Los problemas y posibilidades asociadas a la minería en pequeña escala y la minería artesanal son temas de análisis a tratar. Se pone de evidencia los enormes desafíos que estas actividades implica. Por una parte se denuncia y clama el visible deterioro y daño ambiental que deja a su paso dicha actividad, pero por otro se trae a colación la necesidad de consolidar y sopesar la peculiar dimensión socioeconómica que este sector presenta.

En el ámbito nacional, algunos países ya han empezado a realizar esfuerzos para afrontar puntos precisos que van, desde la adopción de normas legales especiales, hasta la facilitación de instrumentos que ayuden a controlar mínimamente la degradación ambiental y deterioro de las personas involucradas en dichas actividades.

Las repercusiones de las nuevas condiciones marco que se están estableciendo en el ámbito de la minería artesanal, van posibilitando la formalización de esta actividad, creándose organizaciones locales con una mejor organización jurídica, que ha llevado a la creación de sociedades y cooperativas.



copyright: Yotam Ronen